加州的《道

上越市立南川小学校 学校だより R4. 12. 20

80日間の2学期が終了

2学期前半は、フリー参観、ふれあい遠足、持久走記録会、そしてふれあいフェスタなど、コロナ禍ではありましたが、順調に学校行事を行うことができました。しかし後半は、新型コロナ感染拡大防止の観点から、行事を中止や延期したり、子どもたちの活動を制限したり、我慢の日々が多くなりました。保護者の皆様のご協力に感謝するとともに子どもたちの頑張りに拍手を送りたいと思います。

以下は、生活科や総合的な学習の時間の2学期の子どもたちの学習の様子です。 【1年生】9月7日にヤギのみなちゃんが入学し、11月29日にスエトシ牧場に帰って行きました。「みなちゃん」のお世話を通して、「みんなで協力すること」「相手のことを考えること」を学び、思いや願いを実現するために、みんなで協力し活動しました。みなちゃんの成長と同じように子どもたちも成長しました。 【2年生】秋冬野菜の栽培・収穫と地域探検に出掛けました。野菜の栽培では、大きくなった大根を家に持ち帰り、家族と味わいました。また「みんなで収穫し

大きくなった大根を家に持ち帰り、家族と味わいました。また「みんなで収穫した大根をどうするか」をみんなで考えました。地域探検では、秋を感じながら家並みの違いや土地の使い方にも関心をもち、自分の地域のよさに気付き、愛着を

もつことができました。

【3年生】「くびき区をしらべつくそう!」では、 2学期は、大池探検がメインでした。秋の初めと 終わり、自然の移り変わりを五感で感じ、文や絵 にまとめ、発表することができました。進んで人

やもの、自然と関わり、それぞれの思いをもって活動していました。

【4年生】「発見!保倉川」では、何度も保倉川に出掛けて来ました。残暑の中、ウォータースライダーを楽しんだ9月から、川の生き物を元の自然にかえす 12月まで、季節の移り変わりと川の大切さや怖さなども学習しました。それぞれの興味や関心をもとに5つの課題別グループで活動を継続し、保倉川の知識や理解も高まったことと思います。

【5年生】「チャレンジ!米プロジェクト」では、9月末の稲刈りで「とてもう米」を収穫し、活動が一層充実しました。ふれあいフェスタでは、販売へのご協力もありがとうございました。子どもたちがお米の活用方法を考え、自分たちで目標をもって活動しています。互いに協力することの大切さも学んでいます。

【6年生】「見つめよう!!夢・希望を広げよう」では、2学期、自分の夢や希望を ふくらませることに重点を置いた活動を行って来ました。コロナ禍で外部講師を 招くことが難しい時期もありましたが、各自が職業について考え、自分の夢をも てるようになりました。また委員会活動を中心に学校のリーダーとしても活躍中です。

もうすぐ、冬休みです。2学期に頑張ったことを中心に今年一年の成長を振り返り、ご家庭でも大いに褒めてあげてください。そして来年も子どもたちが、安心安全で健康に過ごせるよう、ご支援をお願いします。

また、登下校を始め、子どもたちに声を掛けていた

だいたご家庭や地域の皆様、子どもたちを温かく支えていただきありがとうございま した。皆様、どうぞ、よいお年をお迎えください。













1月の主な予定

1月 8日(日) さいの神(頸城区青少年育成会議主催) 12:00点火予定

10日(火) 始業式 <u>3限後下校 11:30 SB11:35</u>

学校預り金口座振替日

11日(水) 発育測定(下学年)5限下校

12日(木) 発育測定(上学年)5限下校

生活コントロールチャレンジ週間・スタートアップ週間(~18日)

13日(金) 栄養教諭 情報指導員来校日 5限下校

16日(月) 委員会活動⑨ ALT訪問 図書館司書来校日

17日 (火) 校内書き初め展 (~24日)

20日(金) 学習参観 学年懇談会 5限後下校 14:40 SB14:45

23日(月) ALT訪問 給食週間(~27日)

24日(火) 課外活動体験①(5年生と4年生)

27日(金) 課外体験活動②(5年生と4年生)図書館司書 情報指導員来校日

30日(月) ALT訪問



人権週間の一環から

~12 月 4 日~10 日 誰かの問題ではなく、自分事として~

12月9日は、学習参観日の予定でしたが、感染症拡大防止から中止とさせていただきました。学習参観では、全学年が人権教育に関する授業を保護者の皆様に見ていただき、共に考える機会になればと考えておりました。参観は中止となりましたが、どの学年も授業を行いました。一人一人が当事者の気持ちに寄り添い、自分事として考える姿がありました。各学年の学習内容を紹介します。

1年生: ねずみくんの きもち	2年生: おおかみさんが ひっこしてきた
3年生: 橋	4年生:1組 このままではいけない 2組 まことの夢
5年生:新潟水俣病	6年生: 渋染一揆

また、6年生は11月28日(月)大瀁小学校にて、佐藤ひらりさんのコンサートを聴きました。障害にも負けず、一生懸命自分のやりたいことに向かって取り組む姿は、子どもたちの心に大きく残り、ひらりさんの楽曲から、元気と勇気をいただきました。さらに、12月8日(木)平和学習として秋山正道様から、身近なレルヒさんの話から戦争についての話、現在の世界状況にまで繋がるお話を聞きました。社会科の学習とも関連させ、知識、理解をより深めることができました。様々な視点から人権について考える機会が多くありました。

「差別や偏見はいけない」と言葉では理解していても、実際の言葉遣いや行動場面では深く考えず、相手を傷付けてしまうことが学校生活では起こります。その都度、自分自身を振り返らせることで行動を見つめ直すよう働き掛けています。加えて、重要なことは子どもに関わる全ての大人の人権感覚、人権意識であると考えます。心の奥に潜む無意識の差別や偏見に目を向け、自らを律することが、子どもと向き合う大人として必要不可欠です。私たち大人も、人権感覚を磨くことを子どもを育む者として、肝に銘じたいものです。





上越市立南川小学校 南川小学校 学校運営協議会 〒942-0145 新潟県上越市頸城区上吉414番地 TEL 025(530)2027 FAX 025(530)3921

南川小学校のホームページでは、学校での活動の様子を随時発信しています。そちらもご覧ください。 ~ 学校HPアドレス http://www.minamigawa.jorne.ed.jp/ ~